Periódico de Intereses Generales

AÑO II San José, C. R LUNES 23 de OCTUBRE de 1933.

Número 74

Cariñosa felicitación

Dr. don Rafael A. Calderon Guardia

Figura Rafael Angel entre el número de los más lóvenes médicos de la Facultad de Medici. na de la República; pero al mis. mo tiempo su juventud se revela entre los más consagrados al trabajo y al estudio, siendo uno de los elementos que se preparan para el servicio futuro de la patria en los campos de la política.

Hijo del hogar del doctor don Rafael Calderón Muñoz y doña Ana María Guardia, bulle en él la sangre de una de las dinastías de mayor mérito de nuestra historia social, la que honra con sus excelentes cualidades el pres tigiado galeno y noble amigo a quien rendimos homenaje en las presentes líneas y saludamos con ocasión de su onomástico que ha de celebrar el martes próximo.

A las muchas felicitaciones que reciba Rafael Angel, agre. gue la nuestra muy efusiva y llena de sinceridad, deseándole años de vida dentro del prestigio de su nombre y la ventura del hogar.

El 15 del corriente se reunieron Naranjo los pequeños cafetaleros

Acuerdos de gran importancia fueron tratados Naranjo ha sido pródiga el domingo tras anterior en detalles de gran traspor los pequeños cafetale- cendencia y vale la pena ros en una gran asamblea de conocer algunos de los verificada en la ciudad de principales acuerdos a que Naranjo.

taleros Productores ha ve- primer lugar se dispuso nido realizando una ver- enviar una extensa y bien dadera cruzada en el sen- detallada nota de pedimen tido de liberar hasta donde to de varias cosas que son sea posible las condicio. de suma urgencia, al senes de eterno servidor del nor Presidente. beneficiador sin que nunca se haya logrado un entendimiento entre ambas entidades, sin embargo de biario que tiene en estuvivir los otros en el conti. dio y muchos otros extrenuo trato en que se encuentran.

Esta reunión en se llegó.

La Asociación de Cafe- Nos informan que en

Activar más la campaña de liquidación en el Congreso del problema cammos de asuntos del momento.

Sobre el cultivo del café

Hemos visto por ahí que para explicar y mejorar los cultivos de café el Instituto de Defensa necesita tres personas capacitadas que se encarguen de difundir entre los plantadores las normas y consejos útiles para mejorar las plantaciones.

Para estos puestos se ha pen sado, no sin razón, en los jóve. nes graduados en la Escuela Na. cional de Agricultura.

Como la experiencia es la que nos dará los mejores resultados, y considerando que estos nue. vos agrónomos son muy jóvenes, y por consecuencia carecen de la

práctica, y que ademas se les da. ría un chance de manifestar su buena preparación, nos parece que no debiera ser indispensable el requisito de Ingeniero Agrónomo, sino de abrir un concurso público para determinar por opo. sición los tres candidatos que ocuparan los puestos dichos.

Se trata, pues, de abrir un concurso al cual entraría todo el que se crea con derecho, cuyos trabajos serán calificados por un tribunal competente.

Esto es lo que nos parece lo más justo.

provechar bien estos dos años que nos quedan, si nos preparásemos económicamente, podríamos estar mucho mejor cuando venzan los plazos de la moratoria, que permite pagar los sueldos de

Según nuestro modo de ver las cosas, nos parece que con el programa siguiente podríamos prepararnos para cuando venga el terrible momento:

29-Un programa de Obras pú blicas en relación directa con los proyectos agrícolas. Estos dos factores en mutuo apoyo, y estrechamente ligados salvarán a nuestro país, dadas sus circunstarcias.

Las facilidades a los agriculto-Sin embargo, si logramos a- dineros a largo plazo y bajo tipo

de interés. Parcelas de tierras en lugares accesibles y de buen clima. Preparación científica de estos nuevos agricultores, tanto como a los viejos. Perseguir de una manera sistemática las plagas del cafeto y de los animales,

El programa de obras públicas sería caminos, puentes y, si es posible, un ferrocarril al Guanacaste. Canalización de lagunas. Horticultura, trigo, bananos que sean nacionales; en una palabra, que no se importe nada de lo que la nación puede producir, y que no estemos sujetos sólo al

Seamos previsores y saquemos de esta dura prueba una lección.

He aquí una enmienda a se. guir por un partido que deveras sienta amor al terruño.

Quedo de Ud. su atento y s. s. Gmo Echeverria M.

DE RECREO PUBLICOS Da pena comentar el Municipalidad y autoriabandono en que se en- da les que tienen la oblicuentra el parquesito de gac ón de vigilar con más

constancia. La semana pasada se metieron los ladrones en una casa de alquiler de don José Garro, que está frente al parquesito, y éstos, amparados por la inmensa oscuridad, se llevaron cuanto pudieron sin que nadie los molesta. ra, y menos la policía de orden y seguridad, quien tal vez ignore que dicho parque se encuentra en el encuentre olvidado de la corazón de la ciudad.

Con quién debes casarte

ABANDONO DE LUGARES

A mi sobrina

En cierta manera tienes razón, pero no totalmente. Es verdad que tu primo puede escoger con más bertad a su esposa que tú a tu marido; pero no creas que hay un abismo de diferencia entre su facultad de elección y la tuya.

la Dolorosa. El valioso

gullo de los vecinos, hoy

es un basurero de día y

un centro de conquistas

para la neche, porque pa-

ra comodidad de los vi-

sitantes nocturnos han

destruído el elegante a-

lumbrado, el zacate de la

orilla del parque tiene una

vara de alto. Repetimos: da

pena que un lugar público

y tan bello como éste se

*kiosco que fué legitimo or-

Desde luego, tu puedes decir «no» mil veces y mil veces. Esto es ya una garantia de que no tienes porqué casarte con un hombre que no sea de tu gusto.

Pero puede haber pasado por el escenario de tu vida algún otro hombre que lienara hasta el borde el lago inmenso de tus aspiraciones. Tu puedes haberte enamorado silen. ciosamente de él, y ét no de tí. Déjame decirte algo acerca de ese hombre, y créemeto. Si habiéndolo conocido y habiéndote él conocido,

zi habiendo hecho tú todo lo que una mujer sabe hacer, discretamente, para llamar la atención de un hombre, él no se enamora de ti, a ese hombre le falta algo para que te conveuga, le falta algo para poder hacerte feliz: le faita haberse enamorado de ti, le falta afinidad biológica contigo. ¿Que se llegó a casar con tu amiga, mucho más fea y torpe que tu, con quien tampoco pudo tener afinidad biológica, simplemente porque ella poseia más dinero o más alta posición social

que tu? Entonces no se casó con tu amiga sino con su dinero o su posición social. No la va a hacer feliz a ella, ni te habria hecho fe-

En cuanto a tu creencia de que un hombre puede casarse con la mujer que él escoja (no estás viendo en ti misma que eso es inexacto? ¿Puede cualquier hombre casarse contigo? Por cada «si» de mujer hay mil «noes» de mujer.

Lo anterior me parece a mí que no admite discusión posible. Lo que te voy a decir ahora puede, si, discutirse; pero es una intima convicción que me la ha enseñado la experiencia de medio sigio de observar: por regia general, no son los hombres los que escojen y conquistan a sus mujeres, sino las mujeres las que escogen y conquis. tan a sus hombres.

Cualquier die vendra mi hijo y me aira que desea casarse con tal o cual mujer que ha elegido. El lo creera asi. Posiblemente sea asi. Yo haré como que le creo; pero tendre mis dudas; sospechare que lo han elegide.

Desde luego has de saber ya, por tus estudios que has hecho de biologia que en toda la escala animai, en toda la gama de la vida, la hembra escoge a su macho Sabras que la abeja madre vuela y vuela y vuela hacia la altura, seguida de su cohorte de enamora dos. Poco a poco, uno tras otro, van quedando estos regados; ren didos, sin fuerzas para seguir su biendo. El mas resistente, el que triunfa, es el esposo elegido.

¿Por que es el tigre más her moso que su hembra?

¿Por que es el leon mas hermoso que la leuna?

¿Por qué el pavo real es mas hermoso que su compañera? Por que los machos, entre los pajaros do la selva, canarios domésticos inclusive, cantan mejor que las hembras

Porque en toda la escala de la vida, la nembra escoge a su macho y este ha tenido que hacerse atrac. tivo-por selección natural-para conseguir que la hembra lo escoja.

Los machos inferiores son desairados; no dejan desendencia y tienden a desaparecer.

Esto de que las hembras escojan a sus machos es una verdad científica en lo que se refie'

Pasa a la 4 placa

Campo Politíco

Señor Director de EL CENSOR Ciudad

Muy señor mío:

Me acogeré una vez más a nuestra benevolencia para darle mi humilde opinión con respecto a la lucha política ya iniciada.

Oimos por todas partes los dis cursos políticos, las ideas partidaristas y otras opiniones, más o menos de alabanza o desprestigio, según quien habla, en pro o en contra de una causa política. Se va contra la reelección de los diputados porque sí, no se reflexiona si alguno mereciera ser reelecto o por lo menos discutido. Pero los que dirigen los partidos pliticos, sin excepción hasta aho ra, son igualmente torpes, a los

que ellos quisieran reemplazar, no para mejorar al país sino para vivir de ese sueldo tranquilamente por cuatro años.

No hemos visto aun que ninguno de los partidos presente el programa que defina o alivie esta situación. Todos critican al señor Presidente y a su Gabinete pero no dan el remedio; con criticar no se hace nada efectivo:necesitamos hechos para solventar nuestra situación.

Dentro de dos años el país entrará en un caos económico como jamás hayamos tenido, la vencerse la moratoria del Gobierno. Quiera Dios que mi profecía resulte vana.

los empleados públicos.

19-Facilidades de toda clase a los agricultores.

res consisten en rebaja a los deu. dores de los Bancos del Estado,

No tienen oro los Bancos atender las solicitudes de los comerciantes.

En los últimos días de setiembre y los que llevamos de octubre, se han producido grandes movimientos de exportación del oro en letras de que disponían los bancos para ponerlos al ser. vicio de los comerciantes.

La noticia más interesante del momento sobre el particular, es que no tienen ya mucho oro en caja los citados bancos y no se encuentran en condiciones de atender todas las solicitudes que se les hace.

La Junta de Control de Cambios parece inclinada a mantener un estado de restricción en cuanta a la salida del oro y sin embargo se ha dado el caso de autorizar hasta el momento, en menos de mes y medio, la suma de cuatro y medio millones de colones que el comercio ha hecho venir en mercaderías.

No tienen oro en caja los bancos, sino para el respaldo de ley de sus operaciones y no para disponerlo a la venta por nuevas solicitudes.

Dr. Jorge Montes de Oca

TELEFONOS: 2950 - H. 2740.

-Tratamientos de d'Arsonvalisación Directa (Diatermia) -

Para flujos, inflamaciones del vientre, Blenorragia, Cestitis, Prostatitis, Orquitis e Hipertrofia de la Prostata, Artritis Gonococcicas, Reumatismo y Lumbagos, Ciática, Neuralgias del Trigémino, Güechos al principio, etc.

OFICINA: Entre el Monte Nol. de Piedad y el Colegio de Señoritas.

Quiere estar sano y fuerte coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son los fabricados por

HEUDINGHIN

Cigarrillos: Virginia

Exposición en el Teatro Nacional

No estaría bien que ignoráramos en esta edición el más grande e interesante acontecimiento artístico y cultural del año.

Verdadero éxito ha coronado la Exposición de Artes Plásticas del Teatro Nacional, organizada el doce de los corrientes, con la concurrencia de muchos exposítores y llenando los salones de la Exposición más de seiscientos cuadros.

Vale la pena hacer una visita a estas salas regias del Nacional, en donde se ha puesto de manifiesto una vez más que hay en y gran entusiasmo que anima peraban.

a quien tiene cierta cultura artística para apreciar toda la magnitud y grandeza de esta pujanza pictórica que se ha desarrollado entre nosotros, gracias a las influencias que nos amaneran con el continuo trato con los centros de más relievé que visitan nuestros artistas cuando no tienen informes y detalles de esos progresos.

Nosotros sentimos verdadero regocijo al hablar de estas cosas y nos llama de verdad la atención que esta quinta exposición haya alcanzado el resoel país mucho espíritu artístico nante éxito que muy pocos es-

Muebles de Mimbre

y articulos de adorno los encuentra en el salon de exibición de

Francisco Arias Campos

Avenida del Cementerio Tenemos un inmenso surtido de maderas preciosas para muebles elegantes.

Carlos Ml. Fernández

Dentista =

Oficina en el loca interior del Doctor Facio, - Teléfono 2565

Es pecialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFORD. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana «sin corona». Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, aluminio Hecolite

Oficina del Dr Facio

INSTALACIONES DE MOTORES ELECTRICOS

Antes de comprar motores para servicios que estas Compañías suministren, suplicamos a los interesados consultar con nuestro Departamento de Ingeniería, que con el mayor gusto y gratuitamente les ayudará en la elección adecuada de dichos aparatos.

Conectaremos exclusivamente motores de

las siguientes características:

VOLTAJE CAPACIDAD

t 10 volcios

FASES Monofásicos

Monofásicos

Trifásicos

Menores de un caballo De un caballo y menores de cinco caballos De cinco caballos en

220 11 220 ...

adelante NOTA: - Los traslados se considerarán como nuevas conexiones.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ld., Compañía Nacional de Electricidad

No tiene plata la Munipara atender cipalidad gastos sus

Por todos los medios posibles se está tratando de llegar a un entendimiento de parte de la Municipalidad de San José y el Poder Ejecutivo.

No tiene dinero la Corporación con qué hacer efectivos los más perentorios gastos de su obligación como ejecutora de obras de bien público.

Para el lunes ppdo. fue anuncia. da una reunión, en la mañana, entre el señor Secretario de Hacienda y los regidores Vargas Quesada, Carrillo y el Intendente don Carlos Lara.

Es de urgente necesidad llegar a una solución de las condi-

ciones de mala situación económica en que se halla la Corporación, pues todas sus rentas están gravadas y no le queda un cinco disponible para hacer uso de ello en pago de las obligaciones que le indican, sobre todo la ocupación de numerosos trabajadores.

De la reunión de los señores munícipes y del Secretario de Hacienda algo concreto debe sacarse para que la Municipalidad pueda continuar en sus la-

DANZAS, cenas servidas a la carta, magnífica Orquesta y mucha alégría. Donde LUPE, en La Uruca. = Telef. 4199

ା ବାରାଜାରା ଜାବାର ଜାବାର ଜାବାର ଜାବାର ଜାବାର ଜାବାର ଜାବାର ହ

Sastrería DE E

Valentin Fonseca 25 varas al Sur de El Aguila de Oro

La comodidad de nuestros sistemas, y la seriedad de esta casa es la mejor garantía para mi clientela.

TELEFONO 3008

ANTIGRIPALES

(Receta del Dr. Durán)

Contra influenza, trancazo y resfriados Botica "La Violeta,, frente al mercado

Nuevo libro de Don Carlos Jinesta

Nuestro particular amigo don Carlos Jinesta ha editado un nuevo libro: «José Nartí en Costa Rica» se llama, y lo prologa el Lic. don Alejandro Alvarado Quirós.

Nosotroa tendríamos que decir muchas cosas de esta nueva producción de don Carlos, y a fe que lo haríamos sinceramente en ateneión al conocimiento que tenemos de su labor literaria, tanto

Taller de Santos Penón

En la Avenida del Cementerio

En esta casa le arreglan su carro de cualquier desperfecto, desde lo más elemental hasta lo más complicado. - Ud. puede estar seguro que si su AUTOMÓ-VIL está tirado en un rincón por inservible, aquí se lo pintan y lo dejan como nuevo por muy bajo precio.

Estación Marconi

TELEF. 3174 Onda: 1400 Kilociclos Trasmisiones artísticas bajo la dirección de doña Marita de Hine. Ejecución perfecta. Modulsción

100 por ciento de pureza. Horas de trasmisión de 11 a 1 de la mañana y de 4 a 10 de la noche. Propietarios, Enrique Hine y Ramiro Chase.

Los anuncios de EL CENSOR se rán perifoneados en esta Estación de 8 a 9 de la noche.

Cigarrillo VIRGINIA

Pida Ud. en todas partes el cigarrillo de moda, su aroma es muy delicado porque su propietario se esmera siem re por conseguir su tabaco de los me-jores del país.

Exija a su pulpero este cigarrillo para que se sienta completo en la vida.

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Administrador y Director: CARLOS MORA POVEDA

> Redactor-Jefe RUBEN HERNANDEZ Télefono 2842

APARTADO 1341

Suscripción de 5 Nos. 6 0.50

Número suelto..... \$\Pi\$ 0.10

más intensa cuanto que en ella pone todo su espíritu y todo su temperamento de juventud.

«José Martí en Costa Rica» es uu nuevo magnífico ensayo biográfico de Jinesta. Con propiedad absoluta puede decirse que está tratado el tema. La intensa vida revolucionaria que trajo por estas tierras a Martí; el valioso concepto que en aquellos tiempos había sobre el in electual y revolucionario cubano. En fin. todo ese poderoso altruismo de mente y corazón del apóstol Martí, está bien reflejado en estas páginas que mucho valen para la bibliografía nacional.

Don Alejandro Alvarado ha sabido siempre poner su nombre en libros que valen y por eso no titubeó en hacerlo en las primeras páginas prestigiadas con la firma de Jinesta en este pequeño pero fecundo opúsculo titulado «José Martí en Costa Rica.

Consejos sabios

Disponlo todo y disponte tú mismo todos los días como si hubieses de morir al final de cada uno.

Trabajando continuamente se vive, más: "laboravit in aeternum et vivet adhyc in finem"

Editorial

También los bananeros quieren sus letras

Claro: los bananeros también tenían que pedir en sendo memorial a los señores diputados que se les diera libertad de hacer uso de sus cheques en dolares que la United Fruit Co les paga ahora en colones por virtud de la ley de control de cambios.

Nosotros seguimos pensando que la amalgama ésta de los productores de oro del país frente a la situación creada de un cambio que há meses está rígido, como un muerto, es la argolla perdurable

que hace cuanto le da la gana.

Los comerciantes dijeron hace poco que ya estaban dispuestos a entrar en un entendimiento con los productores de letras, dándoles gusto en cuanto al cambio libre, pero que les dieran la seguridad de aplicar al salario mínimo a todos los trabajadores. Nos van resultando un tanto románticos estos señores, pues nosotros sabíamos que sólo ciertos señores diputados de los que van a terminar el período de cuatro años y los infalibles directores del comunismo criollo eran ios proponentes del sueño del salario mínimo. Muy interesante el sesudo acuerdo de los señores comerciantes, siempre que al Soberano Congreso se le ocurra disponer que esta ley debe fornar parte del montón de esas leyes sin valor tantas veces votadas.

Volviendo al tema de los bananeros, corresponde aclarar que nosotros consideramos un verdadero oportunismo el que se toman estos sefiores. Los bananeros siguen clamando al cielo que son los más maltratados por la suerte y que a esta situación de pago en colones lo que debiera ser en dólares como dicen los contratos de venta a la Compañía; se añaden las grandes molestias que tienen cada día de entrega con la citada United. Un grito hondo y prolongado se escapa de la garganta de estos señores al venir hasta el Congreso por los fueros de sus derechos ultrajados.

Los banaueros son gente arresgada, y cuando se echan por la calle de enmedio a defender sus intereses, casi siempre se equivocan en las campañas. No paran mientes en la fatalidad o en la cuantía de esas campafias.

Ahora también pareciera que buscan una forma uniforme y disciplinaria de ponerse frente a la corriente de sostenimiento de la Junta de Cambios, siguiendo en el coro de los cafetaleros que tienen ya una regular suma recogida para la campaña de prensa. Nos han dicho por ahí que cuarenta mil colones o más, lo cual indica que están enfocadas las baterías de grueso calibre contra la Junta de

Los bananeros, como los cafetaleros, son señores que consideran la vida de los negocios desde un solo punto de vista: su ganancia tan grande como sea preciso mantener sus gastos sin límite.

cada vaso que Ud. tome

de la Deliciosa

CERVEZA

"SELECTA"

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

Productos TRAUBE

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable, y de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

Hollywood atries para la pantalla

Pese a lo mucho que se ha ca de que en Hollyood hay superabundancia de actrices de primera fila, Hollyood continua llevando de otras regiones de los misma Europa nuevos dechados de belleza y arte cinematográficos.

El caso de la Paramount es, en lo que a esto toca, significa. tivo. No llevaba dos semanas

en Hollyood Dorothea Wieck. la dicho y escrito últimamente acer célebre actriz suiza que tanto aplaudieron todos los públicos del mundo en "Muchachas de uniforme» (Maedchen in Uniform»), cuando llegaron a la Estados Unidos y aun de la capital cinematográfica Grace Bradley y Judith Allen, dos bellezas de diecinueve primaveras que son ya, pese a su extremada juventud, dos veteranas de las tablas. A ellas siguieron Elizabeth Frances Fu-

Renovación de dolor y lágrimas



Dolorosos recuerdos son los que se han evocado el sábado el incienso los pensamientos hacia la memoria del que en vida se llamó don Rafael M. Ureña, // con ocasión del segundo aniversario de su muerte.

En la parroquia de la Dolorosa, una concurrencia que formaba número extraordinario asistió a los cultos, que llevaron a la eternidad el manojo de los sinceros recuerdos con que se conserva la memoria de Rafael, entre quienes formaron el núme ro de sus amistades que vieron con pena su desaparición de la vida, en donde transitaba por un amplísimo camino que le conducía al éxito.

Joven de excelentes cualidades morales, de sanos principios cristianos, recibió, dentro de las caricias de su señora madre, en los primeros años de su existencia, los cuidados y atenciones de Sor Margarita Gutiérrez, al figurar como uno de los niños del Hospicio de Huérfanos, y luego el paternal cariño de don Guiller mo Tristán. quien se enorgullecía de los méritos que se revelaban en su protegido.

Figuró Ureña entre la juventud deportista, siendo uno de los fundadores del Club Sport Orión, y mostrándose con gran agilidad en los campos del juego.

Pasa a la 4 página

La Orquesa URROZ

Se ofrece al público para amenizar bailes, serenatas y toda clase de fiestas sociales. En nuestra ejecución en-

contrará siempre usted música nueva y de moda.

Ordenes a Octavio Urroz quien da clases de piano a domicilio; 50 varas al Norte del Matadero Municipal.

TELEF. 2842.

ller, cuyos triunfos en «Primera Plana», "Final de Cinco Estrellas» y «El Reino Animal» son sobrada garantía de que desempefiará brillantísimamente el papel a que se la destina en "Una tarde de domingo" (One la belleza etérea, serena, casi la viuda para una semana, Sunday Afternoon), teniendo de galán a Cary Cooper.

Wieck, llegó Jaqueline Francell, que deja a París para acompafiar a Maurice Chevalier en la versión francesa de su próxima obra "El modo de amar" (The crata que lleva a la pantalla la Way to Love).

Más de una razón hay para gran mundo.

¿está Ud. sano?

Examínese periódicamente la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas TELEFONO 4114

Zapatería El Bufalo

Zapatería CHIC donde las damas y caballeros se calzan con gusto y perfecta garantia en los materiales.

Frente al Banco Nacional de Seguros

No se deje engañar por falsas promesas de mejores regalos

Acuerdese que el único que puede ofrecer y cumplir, porque no anda cambiando de plan es el ya famoso:

Timbre La Feria

Lo demás son cuentos de camino

noonnoonnoonnoonnoon www.m Las mejores Maderas

y a más bajo precio Las consigue Ud. en el Degósito de Ramón León h.

100 varas al norte de Musmani. Tel. 3032

Jabon Flores

el baño

Exquisito para

Jabon del Oriente quita la caspa y perfuma con delicadeza

que la Paramount haya contratado a todas estas estrellas. Fred Datig, jefe del departamento de selección del personal artístico, las resume de esta manera:

Dorothea Wieck es el tipo de inmaterial.

Judith Allen. formas de diana De Europa, como Dorothea y talento dramático que recuerda el de Sarah Bernhardt.

Grace Bradley, una segunda Clara Bow.

Elizabeth Young, la aristódistinción de los salones del

Pensamientos

Da al hombre sano pa ra un día, al enfermo y a a la fundación para un si. glo.

No da poco el que da fo que puede; dió mucho quien se quedó con nada.

El Cardenal Belluga

Renovación de...

Viene de la 3 página

Su memoria se conserva en. tré laureles: todo cuanto puede formar tributo de recuerdo se ma. nifesta para Rafael. Sobre su umba se destaca la figura delineada en el blanquísimo mármol de Carrara, con la que el joven escultor dou John Portuguez se glorificó en la Real Academia de Carrara, Italia. Juan Vicente Gutiérrez arrancó a/pentagrama a soronidad de una Marcha Fú nebre; Arturo Aguero Ch. le tra. zó al oleo, en maguífica pintura, y la fe le ha elevado los más solemnes cultos. La amistad y el cariño de sus compañeros de deporte se manifiestan en expresiva lápida que el Orión colocó sobre su tumba, y dos tomos de un album de fotografías y recuerdos cuidadosamente coleccionados dan testimonio en todas oportunidades de que su recuerdo no se esfuma al través de la muerte.

En este triste aniversario en que se lacera nuevamente el corazón de su padre adoptivo don Guillermo Tristán, le renovamos el testimonio de nuestra v!va y cariñosa simpatía.

Bertulfo Páramo

25 varas al norte de la Botica LA VICTORIA Casimires Ingleses estilos de última MODA Sorteo 17, acción favorecida No. 80, de Ernesto Villalobos; Sorteo 18, acción favorecida No. 40, de J. Joaquín González. HE WELL STREET OF THE STREET S

La Mata de Tabaco Palmareño de Victor Manuel Hidalgo Télefono 4157 puros de calidad superior

Fabrica de Muebles Umgellés

El mueble de último estilo y elegancia-Búsquelo en este Almacén Novedades en cuadros al óleo - Marcos extranjeros y del país Láminas de todas clases - Materiales para artistas Diversidad de colores

> TELEFONO 2445 - San José - APARTADO 79 50 varas al Este de la Ferretería Rodíguez

DONDE

Robert

Toda su Ropa

Casas y Fincas para vender y cambiar llame al teléfono 2842 TIENE gran variedad en precios y condicion

Agencia Mora Poveda

E

"NUGGET"

Proteje su calzado y le dá el mejor brillo. - Además las tapas se cambian por preciosos obsequios en nuestro Almacén.

Sasso Hermanos

San José Distribuidores exclusivos

La vigilancia local debe imponerse para satisfacción de los vecinos

Informamos en nuestra edición próximo pasada de una circular del señor la procedencia. Intendente prohibiendo el autoridades.

sin el control directo del Matadero municipal, el para garantía de los con- celoso y atento a las nece sumidores, de sellarla, para darle la suficiente contiarza al pueblo consumi- gularidades.

midor y evitarle que consuma carnes tal vez de ma

Acabamos de tener un deguello de las reses que espectáculo. muy comenhacen en Osejo para el sa- tado, de una familia que crificio de los israelitas, y se intoxieó comiendo carpor informes verídicos po- ne de cerdo en malas con· demos decir que no se diciones y esto se debe a cumple con este requisito la poca vigilancia de las imperante de la ley que se autoridades sanitarias, que viola sin contemplación a no vigilen los lugares disvista y paciencia de las tanciados, posiblemente por el personal escaso o falta Esta carne es expendida de voluntad de cumplir de una importancia suprema, no con su deber.

No dudamos que el seque está en la obligación, nor Intendente, siempre sidades locales, sabrá poner correctivo a estas irreDe Panáma 6066 8692 8742

Con quien...

Viene de la 1 plana

re a los animales de la tierra y a las aves del cielo. En cuanto al hombre, no puedo probarte que sea también una verdad científica. Pero es una íntima 11a. creencia mía, aun cuando aparentemente es el hombre el que escoge a su mujer.

Era necesario que yo te dijera lo anterior para destruir ese pesimismo tuyo que te hace pensar que eres como una de esas vír' genes de terracota que están en los anaqueles de las tiendas, es' perando que alguien vaya a com' prarlas, sin saber para qué dueños están destinadas. No. Tú eres una virgen que hace milagros, y uno de los milagros que puedes hacer es el de elegir a tu propio dueño.

Y ahora el objeto primordial de esta carta: ¿ Qué clase de hombre debes elegir como es-

Primero que todo, requisito indispensable, ese hombre debe ser sano, debe ser nu animal perfecto, con buenos pulmones, buen estómago; todo su organismo debe estar sano. Esto es sólo porque un hombre sano es en cierta manera garantía de optimismo, de alegría, de felicidad, sino porque un hombre enfermo es, por lo general, el iniciador de una prole encleaque, enfermiza, desgraciada. Tú no

All America Cables

Conectada con todo el Mundo

Trasladó sus oficinas 25 vs. Norte de la Junta de Caridad

Teléfono 2883

Cigarrillos Mexicanos De fama universal Monte Carlo = Alas

"Gratos, Mentolados"

- Exija estos cigarrillos para que agrade su paladar

debes tolerar que en el molde divino de tu cuerpo se formen odefesios humanos.

Lo anterior, refiriéndome sólo al aspecto físico del problema. Sigue el aspecto moral. El hom, bre que tú elijas debe tener un gran corazón. Debe ser inteligente; pero por la felicidad de ambos y de los hijos, vale más que la fría inteligencia una honda capacidad de sentir. El sentimiento es la atmósfera del hogar feliz. Quedan todavía un aspecto económico y un aspecto social que considerar.

El hombre que tú elijas no tiene por qué ser rico. Pero debe tener, al menos, la potencialidad para llegar a serlo. «Contigo, pan y cebolla», no es un aforismo de este siglo. Tus hijos tendrán que vestirse y alimentarse bien y educarse. Eso uo se hace con sólo pan y cebo-

¿Debe el hombre que elijas pertenecer a una «gran» familia de abolengo? Eso no te importa. Los tres hombres que sobresalieron en la gran guerra europea: Wilson, Clemeuceau, Lloyd George. eran todos de origen abolengo. ¡Qué! Lloyd George era un vendedor de diarios cuan. do chiquillo.

Ten esto bien presente: de todo lo que tú hagas en la vida, nada tiene una trascendencia de mayor importancia que la elección del hombre que ha de ser

el compañero de tu vida y el pa' dre de tus hijos. La trascenden. cia de esa elección es infinita. Repercute en toda tu vida, en tus hijos y en los hijos de tus hijos hasta la consumación de los siglos.

> Tu tío, ALBERTO BLUM

Ayer tuvimos la gran pena de enterarnos del fallecimiento de la distinguida señorita Clemencia Acuña Araya, quien padeció larga enfermedad y no valieron los cuidados y atenciones de la familia y desvelos de la ciencia médica que le prodigaron constantemente con el anhelo de salvarla.

Aver a las 10 y media se efectuaron sus funerales y entierro, saliendo el cortejo funebre de la iglesia del Carmen con una numerosa concurrencia.

Damos el pésame muy sentido a su señora madre modesto, sin pedigree social, sin doña Zoila Araya v. de Acuña, a sus hermanos Pio Luis, Nena, Edwin, Alvaro, Guillermo, Jorge, Claudio, Rodrigo, Vera, María Luisa y María Cecilia Acuña Araya y demás familia.

Jardinería "La Flor"

Para finados le ofrecemos artísticas coronas, anclas, cruces, etc. Gran variedad en flores. - - Calle del Cementerio.

José R. Brenes

No olvide los jueves de moda donde Lupe en la Uruca Télefono 4199

Para todo asunto relacionado con EL CENSOR llame al teléfono 2842 o al apartado 1341 Beth